

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE PARIS La hora de España

Así como fueron para el monarca hispano aquellas tristes horas en que el horizonte político aparecía preñado de densos nubarrones, que permitían apenas distinguir, ni vislumbrar siquiera, el más remoto horizonte de optimismo y esperanza justos es que para él hayan sido asimismo los laureles recogidos durante su estancia en París, en esta ciudad cosmopolita del universo, en donde, para destacarse una figura requiera venir precedida de un abolengo de ilustres hechos y de nobles y generosas acometidas.

Pasaron, por fortuna, aquellos tiempos en que el papel español marcaba una depreciación abandonada y triste de los altos cometidos que plugo a Dios marcar a ese pueblo en la amplia esfera de las humanas actividades. Ya España, con solo tres años escasos de actividad incansable y tesonera, confluye, levantada de aquella postración, con los grandes factores del mundo, con los que muy justamente quiere emparejarse. Y al abrir París sus brazos hospitalarios y fraternales al monarca español, digno coronamiento de una colaboración fecunda, revalida en ese abrazo todos los otorgamientos que son debidos a un pueblo de inmarcesible historia, que no ha querido fenecer, que no ha querido sepultarse en la inacción y en el olvido, sino que, muy por el contrario, viene por el ancho cauce de las conquistas del mundo, reivindicando su gesto, su honor y su vitalidad.

Las declaraciones de Alfonso XIII a un redactor de «Le Figaro», hablando de la pujanza de su pueblo, del estrechamiento de lazos entre hispanos y franceses y del amor que siente España por este otro pueblo, son el que siempre ha estado (y bien lo proclamó durante la gran guerra) tan identificado; la recepción de su más alto magistral como miembro de la Academia de Bellas Artes, solemnidad que difícilmente se borrará de la memoria de los fanceces; todos los actos, en suma; en que ha intervenido el monarca español y con el monarca, España, no otra cosa han constituido que un soberano broche de amor y fe en los destinos de dos pueblos que llegaron, por fin, para la mutua grandeza de de los mismos, a compenetrarse y fundirse en arduos problemas de los que dependían la tranquilidad y el aseguramiento del mañana.

Los franceses no recatan los motivos de gratitud que son debidos a España. Saben por demás que a los motivos de gratitud del pasado, neutralidad franca y decorosa, ayuda de medios de vida, intervención en favor de las pobres víctimas de la guerra, se han unido ahora otros motivos de gratitud, como esa leal colaboración, tan decisiva, que ha dado al traste con la pujanza de cabillas indómitas, que nunca fueron so uzadas por nadie.

Por otro concepto, no requiere España de grandes esfuerzos para convencer al mundo de su vitalidad y su pujanza. Su florecimiento social y económico le aseguran el respeto y lo admiración generales. Por eso mismo, las notas llenas de franco optimismo, con que ha sembrado Alfonso XIII su estancia en París, no han podido parecer impulsadas de un espíritu hiperbólico, sino muy por el contrario, saturadas de la exactitud y la verdad.

El mundo, como por demás es sabido, se mueve a impulsos, en el orden político de las respectivas modalidades de los pueblos y las razas. Esto, que parecería una perogrullada o una paradoja, no lo es desde el momento en que considere cómo todo está convulsionado en la hora presente y que distinción de matices adquiere esa convulsión en las diversas nacionalidades. No sabemos qué podrá ocurrir en Francia en tal respecto, si se agota la energía de los hombres decididos a encauzar sus destiuos por las vías constitucionales. Pero lo que si es innegables es la prosperidad, el auge, el fomento, el valimiento y el ascenso internacional logrados por pueblos de la raza latina, en donde los antiguos moldes rechinaban enmohecidos y hubo forzosa necesidad de sustituirlos por hombres nuevos, juzgados con capacidad suficiente para escalar por olas más expeditas y exentas de tropiezos el anhelado triunfo.

España está en vías de lograrlo pronto. Y cuando hemos visto a su monarca animoso y sonriente, humano, inteligente y lleno de optimismo y confianza en los destinos de su raza los que simpatizamos con el auge y el fomento de España no hemos podido por menos de levantar el corazón ante la soñada perspectiva de los nuevos horizontes que se encubren.

Razones son éstas que ponen el más concluyente corolario a todo cuanto se ha sabido en París referente a la fracasada intentona de subvertir el orden en la Península en estos momentos en que los factores internacionales adquieren una doble presión por el influjo de pueblos que, como el hispano, tanta significación está consiguiendo. El crédito financiero recuerda apenas otra época de auge mayor; el triunfo de las armas es concluyente; la amplitud del horizonte político no recuerda perspectivas que puedan compararse a las de ahora; la similitud de destinos con naciones del mismo tronco está ya pesando en la balanza internacional. Está, pues, España, en uno de los momentos más decisivos de su historia, y bien puede el hombre ilustre que rige sus destinos, el general Primo de Rivera, aspirar para su pueblo, con esperanzas de honroso triunfo, al papel de gran potencia.

Como complemento vistoso y risueño, de flores que alegran el alma y perfuman el sentido, la reina Victoria, siempre gentil, ha pasado con su augusto esposo por esta ciudad describiendo una nota toda luz y alegría.

E. BLACK.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han salido para Los Acázares nuestro director don Jesualdo Soier y familia.

—A La Ribera ha marchado doña Dolores León Viuda de Pouget y su bella hija.

—De Madrid han venido Fernando y José Luis Guitart de Virto.

—De su casa del Albuñón han regresado el Capitán de Fragata don Juan Muñoz Delgado y su distinguida familia.

Acompañada de su bella hija ha marchado a Cabo Palos doña Consuelo Salmerón, viuda de Escámez.

ENFERMOS

Está muy mejorado de su enfermedad el Capitán de Infantería don Manuel Hidalgo Ros.

LETRAS DE LUTO

Con distinguida concurrencia se ha celebrado esta mañana la Hora Santa en el templo de la Caridad en sufragio del alma de nuestro inolvidable amigo don Vicente Botella Torremocha Director que fué de esta sucursal del Banco de España, de cuya senda muerte se cumple hoy el tercer aniversario.

A su viuda doña Carmen Irués, hijos y demás familia reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

Isabel la Católica

No bastando interés, pasión sencilla, que halló en tu pecho candoroso niño, te hizo ver en un trono confundido al poder de Aragón el de Castilla.

Cubriendo sus blasones de mancilla el moro poro por tu arrojo fué vencido, latido de valor, fué tu latido, y semilla de fé, fué tu semilla.

A la morisca tierra conquistada ceñiste la diadema de Granada y apagando tu amor odios profundos,

al poder de tu impulso soberano, el noble cetro que empuñó tu mano bastante fué para regir dos mundos.

NARCISO DIAZ DE ESCOVAR

Información de Marina

Se concede por el Ministerio de Marina la subvención de 750 pesetas a este Real Club de Regatas, con destino a deportes náuticos.

«El Ferrocarril» Talleres de Sastrería «El Ferrocarril»

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Para la temporada actual ofrecemos trajes Fresco estambre a medida por 70 ptas. correcta confección, inmensas colecciones en hilos, estambres, seda cruda, armures y todo lo deseable en este ramo.

Uniformes civiles y militares para todas las Armas de diario y gala, con toda garantía de confección.

Últimos modelos

«Precio fijo» N.º vedades para Señora «Precio fijo»

La visita de los Ministros

En el correo del próximo lunes, llegarán a esta ciudad, los Ministros de Marina y de la Guerra. Desde la estación se dirigirán al Muelle de Alfonso XII embarcando en Club de Regatas en una falua que los conducirá al cruce «Princesa de Asturias».

En el espigón de dicho Club le rendirá honores una compañía con bandera y música de Infantería de Marina y por las baterías del Arsenal, se harán las salvas correspondientes.

A la estación acudirán a esperar a los Ministros todas las autoridades locales de Marina, Guerra, Civiles y Eclesiásticas y comisiones de todos los cuerpos.

Los honores les serán rendidos en la estación por una compañía con bandera y música del Regimiento «Cartagena».

El concierto de mañana

Mañana tarde de 6:45 a 8:45 ejecutará frente a Capitanía la laureada banda de Infantería de Marina su concierto semanal, con el siguiente programa:

- Lugo Ferrol (pasodoble) Bandot.
- Las Mujeres de Lacuesta (Schottis) Guerrero.
- El Gall de Ripoll (Sardana) Ribas.
- La Bien Amada, Padilla.
- La Tempranica (fantasia) Giménez.
- Marcha Catalana, Lamote de Griegen.

T. S. H.

Radio-Cartagena

E. A. J. 16 - Onda 335 metros—Un kilovatio en generador—Emisiones diarias de 8:30 a 10 de la noche.

Programa para mañana viernes día 9:

(Ballet Suite uns Coffelia) T e m a allegretto non troppo; Var. 2.ª Var. 3.ª Var. 4.ª; Segunda de las siste palabras de Hayden, (rodie mecum rodie mecum eris in paradiso) violin y piano.

Probad GALBNA «SONORI»

Banco Hispano-Americano CARTAGENA

Caja de Ahorros Libretas con imposiciones al 3 % anual

FOTOGRAFIA

Señora: Donde mejor le harán los retratos de Comunión de sus niños, será en la GRAN GALERIA CASAU, Única Casa que se distingue por su exquisito gusto artístico. Osuna 3.

La fachada de la parroquia del S. C.

Con una voluntad firme e inquebrantable, como es menester para llevar a cabo toda grande empresa, ha logrado el joven y virtuoso párroco don Pedro Gambin Pérez convertir aquella vieja, ruinosa y detestable fachada que largos años ostentara la antigua y popular iglesia de San Diego, hoy parroquia del Sagrado Corazón de Jesús, en otra nueva, hermosa y artística, más propia del lugar dedicado a ser Casa de Dios y más digna de la importancia de Cartagena y de la piedad de sus moradores.

Han terminado ya las obras, en un plazo relativamente breve, realizándose todo conforme estaba planeado por el competente arquitecto don Victor Beltri. El contratista de los trabajos don Luciano Martínez así como la casa Doña Trinidad Boti, de ésta, que ha abastecido el cemento arma lo para la fachada, han puesto el mayor interés en que las obras se hayan efectuado con el mayor esmero, consistencia y mérito profesional.

Ha sido una verdadera lástima que por falta de recursos no se haya podido completar la empresa, quedando sin reconstruir la torre, pues a pesar de la generosidad con que todos han cooperado a la obra del señor Gambin, ha quedado a éste un déficit de unas tres mil pesetas, que espera cubrir pronto, confiado en que no han de cesar los donativos que constantemente ha venido recibiendo. A todos les está muy agradecido: al Excmo. Ayuntamiento, al señor Obispo, a una entidad popular muy cartagenera, a los fieles en general y a sus feligreses en particular, que con tanto entusiasmo le han prestado ayuda. También a los periódicos locales por las frases de aliento que le han dirigido.

Pero el celoso Párroco no quiere dejar la cosa así y sin arredrarse por las dificultades que se presenten por la falta de medios económicos, tiene el propósito de, si le siguen favoreciendo los buenos cartageneros, empezar también las obras de la torre dentro de unos dos meses. En ella se instalará un nuevo y magnifico reloj que regala la referida entidad local y para lo que se viene haciendo gestiones con una importante casa constructora.

No podemos por menos que felicitar efusivamente al Párroco del Sagrado Corazón por esta su celosa labor que tanto embellece el templo que tan dignamente rige; y es de esperar que para fin del presente año, llevado de su entusiasta voluntad, veamos completada la obra con la nueva torre que tiene proyectado hacer, dando así a Cartagena un y bello y sagrado edificio donde seguir tributando culto a Dios.



¿Cual es la causa de la sarna?

El contagio producido por un pequeño parásito que se introduce en la piel y cava en ella pequeñas galerías. La irritación producida sobre la piel por dicho parásito, dá lugar a inflamaciones y fuerte picor que atormentan sobre todo por las noches. Al rascarse a menudo se originan heridas en la piel que degeneran fácilmente en ulceraciones rebeldes. Para combatir eficazmente la sarna, convendrá friccionarse todos los sitios donde asienta el picor, con

Mitigal Bayer

Este producto mata los parásitos de la sarna, así como también los de otras varias enfermedades de la piel. El Mitigal Bayer ha dado muy buenos resultados en el tratamiento de la sarna, teniendo además la ventaja de ser completamente inofensivo, no dá lugar a irritaciones u otras acciones secundarias y no mancha ni estropea la ropa.